タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市

日 時 令和 4 年 11 月 24 日(木)午後 7 時~8 時 30 分

場 所 大原自治会館(大原自治会)

参加者 41人





主な意見等

参加者 市役所前交差点やスクランブル交差点から西側に行く道路が突き当たりで止まっています。市としてはどのように考えていますか。

市 長 道路は時代ごとに優先順位が変わってしまい、財政の負担を考えると、 都市計画通りに道路を延ばすことが難しくなっています。

参加者 市役所の申請書類は、行高が狭くて書きづらいです。用紙に余白があるときは、行高を広げてもらえないでしょうか。

市長で指摘の通りだと思います。できることは改善してまいります。

参加者 スポーツ施設の体育館を利用していますが、1・2 月は非常に寒いです。 多少利用料金が高くなっても良いので、空調設備を整備していただけ ないでしょうか。

市 長 学校の体育館は、来年度から施設開放でも利用料を頂きながら使えるようにします。その他のスポーツ施設については、財政状況を考えますと優先順位としては低く、空調設備を整備する計画はありません。しかしながら、スポーツ施設を活用している皆さんは、健康づくりを

しているという意味で市に貢献していただいていますので、その点を 加味して検討してまいります。

- 参加者 市報などで自治会への加入促進を広報していますが、そのほかに加入 促進の施策は行っていますか。大原自治会の加入率は、どのくらいで しょうか。
- 市 長 大原自治会の加入率は、平成30年4月1日時点で45.8%です。市報 などでの呼びかけのほか、開発行為の際には業者に対して自治組織の 加入促進をお願いしています。また、新型コロナウイルスの流行で活 用が難しくなってしまいましたが、自治組織に対する補助金の中に、 加入促進のための行事に対する枠を設けています。 最近では、高齢の方が、地域の足手まといになってしまうと考えて退 会してしまうという理由が増えています。行政として加入促進、退会
- 参加者 以前、避難所がいっぱいで避難ができなかったことがありました。大 災害があった際に避難所の定数がいっぱいで避難できないということ は起こってほしくないと思います。
- 市 長 大雨被害の際は、浸水被害が想定される地域に向けて順次避難所を開設し、高齢者の方などから避難されてきます。避難所は順次開設していくため、最初に開設した避難所がいっぱいになることがあっても、次の避難所を開設することになっています。しかしながら、市からの情報提供の仕方が良くなかったと思います。
- 参加者 サービスセンターを利用しています。扇風機が3台ありますが、すべて下を向いて回っていて役に立ちません。夏からサービスセンターに要望しているのですが改善されません。
- 市長それは申し訳ありません。早速対応します。

防止の施策を考えてまいります。

参加者 道路が狭いところがたくさんあり、解決する方法を研究してほしいです。

市 長 昭和 40 年代の高度成長期に、道路設備よりも先に農道に家が張り付いていったという歴史があります。大きな課題ですが、大原地区や北野地区で、市で土地を購入してすれ違いのために道路幅を確保した箇所があります。これからも研究していく必要があると思います。

参加者 市内に墓地を確保してもらえないでしょうか。

市 長 市役所でご相談いただける内容なのか、葬儀屋さんにアドバイスをいただける内容なのかを研究してまいりたいと思います。現在のところ 市営の墓地をつくる計画はありません。

参加者 親族が亡くなった際に相続や税金などさまざまな手続きを1つの窓口 でできる、ワンストップ窓口を設置してほしいです。専門のチームが いれば、市民としても手続きの漏れがなくて助かります。

市 長 現在も手続きする方の負担の無いよう対応しておりますが、私もワンストップ窓口の必要性を感じています。特に今後は遠方から手続きのためにふじみ野市に来る方への対応などを、なるべく早期に検討していきたいと思っております。

参加者 イトーヨーカドーがあった当時は、営業時間内は駐車場を通り抜けできました。現在は遠回りをしています。できればそこの道を確保していただくとありがたいと思います。

市 長 お話しを持ち帰らせていただき、可能であれば、ヤオコーさんやマンションへお願いしていきたいと思います。

参加者 マンションの入居開始にあたり、人通りが増えると思います。防犯面 の不安がありますので、ぜひ対策をしてほしいです。

市 長 行政としてマンションの管理会社へお願いするなど、何ができるか検 討してまいります。

- 参加者 市税などのキャッシュレス決済方法に、d 払いや LINEpay などを拡充 してください。
- 市 長 なるべく利便性を追求してまいりたいと思いますが、手数料の関係などもございます。公平感と利便性について検討してまいります。
- 参加者 市役所でも Wi-Fi を使えるようにするなど、公共施設の Wi-Fi を充実 させてください。
- 市 長 市役所本庁舎をはじめ、大井総合支所、出張所、上福岡西公民館など の公共施設では Wi-Fi をお使いいただけます。
- 参加者 市内循環ワゴンはどのくらい利益がでていますか。
- 市 長 現状路線では、6千万円から7千万円の赤字です。
- 参加者 利便性のある駅と病院の直通コースなどを設置するなど、赤字を改善する方法はあるのでしょうか。また、運賃を無償化する予定はありますか。
- 市 長 市内循環ワゴンのコースは、ふじみ野市公共交通活性化協議会で検討を行っています。民間事業の圧迫に当たるコースや特定の事業者の利益になるコースを設定することはできません。運行に当たっては国からも交付税を受けることができています。また、最低限の受益者負担をお願いする考え方をとっていますので、無償化については考えておりません。
- 参加者 クリーニング店 (大原 2-5-15 付近) のある交差点の見通しが良くありません。家が空き家になっていると思うので、市が買い取って道路の見通しを改善してもらえませんか。
- 市 長 本来、その交差点では一時停止をし、徐行して交差点に進入していた だきます。市内には他にもっと見通しが悪い所がたくさんあり、優先 順位を考えると買収をして拡充することは難しいです。

参加者 市長は今後ふじみ野市をどうしていきたいですか。

市 長 就任当初より、子ども優先のまちづくりを掲げてきました。高齢者は 関係ないのかと言われることもありますが、子どもを優先することで 現役世代の転入が増えました。ふじみ野市では合併特例を全額活用す ることができました。先人の築いた功績が次の世代に伝わり、まち全 体が一つの家族のようなあったかいまちづくりを目指してまいりま す。

参加者 マンションが新しく 1 棟建ったことで、防災無線が聞こえなくなって しまいました。

市長 マンションに限らず、戸建ての家が建っただけでも音の反射が変わって聞こえにくくなることもあります。確認して対応します。